

BAB V

KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan dari hasil penelitian di atas, Pemerintah Desa Cingebul sudah cukup berhasil dalam mengelola dana desa yang digunakan untuk mewujudkan visi dan misi terkait pembangunan dan pemberdayaan masyarakat, walaupun dari hasil penelitian dapat ditemukan beberapa aspek yang dinilai belum optimal. Melihat hal tersebut maka keberhasilan yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Cingebul dalam pengelolaan dana desa yang efektif dapat dilihat dengan 3 aspek yaitu; pencapaian tujuan, integrasi, dan adaptasi.

1. Pencapaian Tujuan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terkait pencapaian tujuan dalam pengelolaan dana desa sudah cukup berjalan dengan baik. Yang pertama dapat dilihat dari aspek kurun waktu dimana program-program yang dijalankan oleh Pemerintah Desa Cingebul selesai dengan waktu direncanakan, walaupun jika ada program yang tidak bisa selesai dalam 1 tahun maka akan diselesaikan pada tahun berikutnya. Serta walaupun masih ditemukannya kegiatan yang belum selesai tapi kegiatan tersebut dinilai bukan termasuk kegiatan prioritas utama yang dilaksanakan oleh desa seperti kegiatan fisik pembangunan desa, namun hanya kegiatan-kegiatan seperti audit, peningkatan kapasitas para aparatur, pelatihan lembaga kemasyarakatan, dan pemeliharaan sarana prasarana posyandu yang diketahui dari kegiatan pada Laporan Realisasi Penggunaan Dana Desa di Desa Cingebul tahun 2020 sudah dilaksanakan.

Aspek yang berikutnya yaitu terkait pencapaian tujuan dari sisi ketepatan sasaran. Dari hasil penelitian dan pembahasan tingkat ketepatan sasaran yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Cingebul cukup baik, hal tersebut dapat dilihat dari bagaimana Pemerintah Desa Cingebul mengelola

potensi desa yang dimana mayoritas masyarakat merupakan bekerja atau berprofesi sebagai petani. Hal ini menjadi salah satu perhatian utama bagi Pemerintah Desa Cingebul dalam memberikan program dan pemberdayaan kepada masyarakat desa. Masyarakat sendiri setuju dengan Pemerintah Desa Cingebul terkait program-program yang ada karena memang program tersebut sudah disetujui bersama melalui musyawarah desa dan hasilnya sudah dirasakan oleh masyarakat Desa Cingebul.

2. Integrasi

Dalam hal integrasi sesuai dengan hasil penelitian dan pembahasan, aspek tersebut dinilai sudah berjalan cukup baik. Aspek pertama dalam hal Integrasi yaitu terkait tingkat kemampuan melakukan sosialisasi yang dilakukan oleh Pemerintah Desa sudah cukup baik. Kegiatan perencanaan program desa dilakukan dengan musyawarah dan disosialisasikan dengan masyarakat melalui kadus dari setiap wilayah yang ada di Desa Cingebul. Hal lain terkait dengan segala kegiatan yang berhubungan dengan masyarakat ataupun kegiatan para aparatur desa disosialisasikan dan diberitahukan kepada masyarakat secara transparan, hal ini dilakukan oleh Pemerintah Desa guna membangun kepercayaan masyarakat dengan pemerintah desa.

Untuk mendukung tercapainya integrasi antara Pemerintah Desa Cingebul dengan masyarakat maka perlu mengembangkan konsensus dan komunikasi antar *stakeholder*. Terkait bagaimana pengembangan konsensus dan berkomunikasi yang dilakukan baik itu Pemerintah Desa secara vertikal dan horizontal antara aparatur ataupun dengan masyarakat sudah berjalan dengan cukup baik. Masyarakat ikut terlibat dalam memberikan suaranya terkait dengan perencanaan program desa dimana hal tersebut merupakan salah satu bentuk komunikasi antara masyarakat dengan Pemerintah Desa berjalan dengan alur prosedur yang sesuai aturan.

3. Adaptasi

Adaptasi sendiri merupakan kemampuan menyesuaikan diri terhadap perubahan dan lingkungan disekitar, hal ini tentunya penting dalam mencapai keefektivitasan terutama terkait pembahasan kali ini tentang pengelolaan dana desa. Aspek terkait adaptasi yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Cingebul yang pertama adalah penempatan tenaga kerja, terkait hal tersebut pengisian tenaga kerja yang ada di Pemerintah Desa Cingebul sudah cukup baik, dinilai dari kemampuan aparatur desa yang sudah cukup berkompeten dalam bidangnya masing-masing. Selain hal tersebut seorang pemimpin yaitu kepala desa yang memiliki kemampuan atau gaya kepemimpinan yang bagus juga mempengaruhi hasil dari pekerjaan dalam membangun desa. Kepala desa di Desa Cingebul dinilai sudah cukup bagus dalam kepemimpinanya membangun Desa Cingebul.

Adapun proses sarana dan prasarana yang ada di Desa Cingebul dinilai cukup baik dari sisi terpenuhinya sarana dan prasarana yang diperlukan seperti, tempat peribadatan, lapangan, sekolah. Namun disisi lain secara kondisi sarana dan prasarana yang ada masih kurang karena masih banyak yang berada dalam kondisi rusak bahkan rusak parah seperti kondisi jalan desa.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan diatas maka dibuatlah implikasi untuk menindaklanjuti hasil penelitian

1. Pencapaian Tujuan

Menilai dari pembahasan, hasil penelitian, dan kesimpulan terkait aspek pencapaian tujuan bahwa Pemerintah Desa Cingebul perlu terus meningkatkan upaya dalam hal pembangunan serta pemberdayaan masyarakat, hal tersebut tentunya agar kualitas kehidupan masyarakat desa meningkat. Serta apapun kegiatan yang sudah direncanakan entah itu kegiatan prioritas atau tidak tentunya harus dilaksanakan agar pemerintah

desa mencerminkan tanggung jawab terkait tercapainya seluruh kegiatan dan mengoptimalkan penyerapan anggaran Dana Desa. Terkait pengelolaan sasaran yang tepat oleh Pemerintah Desa Cingebul perlu memperluas ruang lingkup bukan hanya berdasarkan potensi desa yang cenderung mengutamakan segi pertanian saja, namun dikembangkan ke segi lain yang dapat meningkatkan perkembangan masyarakat agar lebih luas. Terkait hal penting lainya, perlu adanya peningkatan BUMDes, hal tersebut berguna membuat lapangan pekerjaan baru bagi kalangan masyarakat dan memberikan kesempatan kepada masyarakat untuk berkembang, sekaligus hal tersebut meningkatkan ekonomi masyarakat desa.

2. Integrasi

Dalam membuat hubungan yang baik antara Pemerintah Desa dengan Masyarakat maka perlu adanya kepercayaan. Dalam menunjang hal tersebut Pemerintah Desa perlu bekerja dengan lebih baik lagi serta terus untuk tetap menerapkan prinsip akuntabilitas dan transparansi dalam bertanggung jawab sebagai pengelola dalam membangun desa. Maka adanya hal tersebut tingkat kepercayaan masyarakat terhadap Pemerintah Desa akan meningkat, dan dengan kepercayaan tersebut masyarakatpun diharapkan bisa semakin aktif berpartisipasi dalam membangun desa bersama.

3. Adaptasi

Mengingat perubahan lingkungan, perubahan zaman, serta berbagai fenomena-fenomena sosial lainya, kemampuan beradaptasi dari Pemerintah Desa Cingebul perlu ditingkatkan lagi guna menyeimbangkan dengan perubahan-perubahan yang ada. Hal tersebut bisa dilakukan melalui pelatihan-pelatihan pengembangan kemampuan aparatur desa yang lebih terencana, lebih efektif, dan lebih efisien dalam mengelola segala bentuk tanggung jawab dalam membangun desa. Hal lain terkait adaptasi yaitu dari segi sarana dan prasarana yang ada, dari kesimpulan diatas dapat dikatakan bahwa sarana dan prasarana yang ada secara umum belum bisa

dikatakan efektif karena masih banyak kekurangan. Hal ini tentunya harus menjadi perhatian bagi Pemerintah Desa Cingebul dalam memenuhi sarana dan prasarana yang memadai bagi masyarakat. Kondisi sarana dan prasarana yang buruk tentunya menjadi suatu penilaian terkait efektivitas dari pelaksanaan penggunaan anggaran sudah tepat sasaran atau tidak.

